
 

1 
 

 
Conseil de l’École doctorale ALLPH@  

 
Lundi 24 mars 2025, 14 - 17 heures D 155 

 
 

 
Présent.es :  Monica Alaez Galan, Fabienne Bercegol, Valérie Bonnet, Mathilde Debbiche, Elsa 
Dorlin, Nathalie Duclos, Valérie Lafitte-Carbonne, Julie Lamote Demeurs, Guy Larroux, 
Hélène Laurichesse, Hélène Leclerc, Roukiat Moindze, Jean Luc Nardone, Marie Agnès 
Palaisi, Hugues Samyn, Luc Sautin, Marie-Gabrielle Suraud, Clarisse Treiber, Oihana 
Vercruyssen, Laura Zabaleta. 
 
Excusées et procuration : Cécile Mary Trojani, Laura Hartwell, Denyse Toffoli. 
Excusé : Pierre Moret  

 
 

1. Informations de la direction 
 
HCERES 
Rédaction en cours. Une fois terminée, la version de la direction sera envoyée à tous les 
membres pour avis et modification si nécessaire. 
 
CDH 
Nombre de dossiers en augmentation : 8 dossiers cette année (4 Allpha, 3 Clesco, 1 Tesc) 
Prochaine étape : Auditions vendredi 28 mars 2025 
Pour UT3 : date limite de candidature 11 avril 2025 
 
La journée d’Étude des doctorant·es d’Allph@  
aura lieu ce vendredi 28 Mars Amphi F 417 
 
Elections élu.es doctorant.es 
Liste déposée après la date limite donc refusée par le service juridique. 
Situation à venir : les élu.es actuels restent en poste jusqu’aux prochaines élections en 
novembre. Les doctorant·es qui s’étaient porté candidat·es peuvent commencer à prendre 
des dossiers en cours. 
 
Supports de communication  
Travail en cours avec le Bureau, le CPRS et la MIN. 
Le kakémono en version française est terminé. 
Un premier Rv a eu lieu avec la MIN pour la vidéo de présentation. 
Une plaquette de présentation à venir, en français et en anglais. 
Nathalie Duclos accepte de s’occuper de la traduction du Kakémono en anglais. 
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2. Professeur.e invité.e 
Le support rattaché à l’ED qui avait été obtenu par la direction précédente n’ayant pas 
donné lieu à une demande pour cette année a été transféré. 
La direction a transmis un argumentaire fondé sur le nombre de cotutelles, nos champs de 
recherche en langues de spécialité et la mobilité doctorante vers l’étranger. 
Le support pourra être récupéré pour la prochaine campagne. Pour celle qui est en cours, 
un support nous sera octroyé sur le fond de la présidence. 
Une demande sera faite pour accueillir Andrea Ostrov, prof. en littérature latino-
américaine, directrice de l’Instituto de Literatura Latinoamericana de l’université de 
Buenos Aires. Elle parle français. 
L’aire hispanique (Espagne+Amérique latine), ainsi que l’Italie, l’Allemagne, la Belgique, 
le Canada et la Tunisie sont les pays avec lequel nous avons le plus de cotutelles, ce qui 
explique la proposition de cette candidature pour relancer le dispositif (dans la mesure où 
ont déjà été reçu 2 collègues du Canada, et qu’au conseil ont siégé ou siègent des collègues 
venant d’Italie, de Belgique et d’Allemagne). 
 
Penser à d’autres collègues pour les prochaines années. 
Objectifs : séminaire doctoral et partage d’expérience. 
 
3. Membres du monde socio-économique :  
 
Actuellement il y a 3 personnes peu présentes. 
Un appel à d’autres candidatures est fait. Les secteurs de l’édition, de la traduction, du 
milieu artistique sont à privilégier.  
Ces personnes doivent nous permettre de tisser des liens plus étroits avec des secteurs 
d’activité qui intéressent nos doctorant·es, apporter une expertise sur des milieux 
professionnels autres que le nôtre, etc. 
 
La nécessité de proposer les conseils en mode hybride pour faciliter la présence de ces 
collègues semble s’imposer. 

 
4. EC à titre individuel (vote) 
 
EFTS : 23 doctorant.es pour 4 enseignantes 
Framespa : 6 doctorant.es pour 2 enseignantes dont 1 est partie à la retraite. 
 
Est mis au vote la question suivante : les EC à titre individuel peuvent-ils présenter des 
candidats aux CDU ? 
 
Les deux autres ED d’UT2J ne le permettent pas. Les CDU sont rattachés à des équipes. 
 
22 NON et une abstention  
 
Ces EC ne siègent pas non plus au Conseil. 
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Les conseiller·ère·s suggèrent de recommander aux unités de recherche concernées 
d’envisager d’autres options qui permettraient à ces EC d’avoir une position plus 
confortable. 

 
 

5. Campagne CDU 2025 (vote) 
 
 

10 ou 11 CDU pour la campagne 2025 + 1 CDU UT3 ? (à confirmer par les services 
centraux) 

 
Le tableau suivant est présenté comme base de réflexion sur le nombre de candidatures 

possibles par UR. 
 
 

UR 22-
23 

23-
24 

24-25 % 
24/25 

Tendance Nbre 
Candidatures 

Moyenne 
Sur 3 ans 

Nbre 
Candidatures 

LLA_Crea@s 63 78 78 22,28 = 3/4  (5 si 
règle 3 )  

19,89  4,4   

ERRAPHIS 59 68 58 16 ,57 - 3/4  (4 si 
règle 3)  

16,80 3,74 

PLH 43 43 38 10,85 - 3  (3) 11,26 2,42  
CEIIBA 35 32 27 7,71 - 2  8,53 1,87  
CAS 27 26 25 7,14 - 2  7,08 1,54  
LARA 
SEPPIA 

46 30 24 6,85 - 2  9,08 1,98   

CREG 19 18 15 4,28 - 1  4,72 0,99   
Illaboratorio 12 14 10 2,85 - 1  3,26 0,71   
         
LERASS 16 29 29 

(23UT3+6UT2) 
1,72 = 1 (UT2)  0,37  

LAIRDIL 10 9 6 (UT3+3UTC)  - 0   
CERTOP 4 3 2 (UT3)  - 0   
IDETCOM 3 3 4 (UTC)  + 0                   

 
 
Après discussion, un vote en fonction du nombre des CDU que nous aurons à répartir (10 ou 
11) est demandé. 
 
Proposition : 
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Si au final 11 CDU sont accordés à Allph@ :  
20 candidats pourront être auditionnés : 4 Erraphis, 4 LLA Créatis, 3 PLH, 2 Ceiiba, 2 CAS, 2 
Lara Seppia, 1 Creg, 1 II Laboratorio, 1 Lerass 
 
Si par contre seuls 10 CDU Allph@ sont accordés :  
18 candidats pourront être auditionnés : 3 Erraphis, 3 LLA Créatis, 3 PLH, 2 Ceiiba, 2 CAS, 2 
Lara Seppia, 1 Creg, 1 II Laboratorio, 1 Lerass  
 
Si une équipe de recherche n’a pas assez de candidatures, une redistribution sera alors réétudiée 
 
Voté à l’unanimité. 
 

 
6. Proposition de nouvelle répartition budgétaire pour 2025 : proposition acceptée 

4000 euros pour aide à mobilité 
2000 euros pour aide à la publication 

 
Pour les aides à publication :  
Fournir contrat d’édition + devis + lettre engagement de l’UR 
Pas au-delà de N+2 par rapport à la date de soutenance  
Docteur.e toujours affilié à l’UR 
 
Pour les aides à la mobilité :  
Sur projet (avec lettre d’accueil) 
Engagement de l’UR sur une partie du budget 
Montant de la mission nationale et internationale supérieur à 500 euros 
50 % financé par l’UR 
 

Pour 2026, l’appel sera lancé fin décembre 2025 pour un conseil en mars 2026. 
Pour cette année, les demandes seront attendues avant l’été. 
 
Points divers 
 

*Participation financière demandée pour le Congrès national des anglicistes auquel 
participent 80 doctorant.es (550 inscrits attendus au minimum) : 
Financement accepté et plafonné à 250 euros pour les demandes de congrès de société 
savante avec doctoriales et nombre d’inscrits conséquent 
 
*Rencontre des équipes : la direction de l’ED aimerait rencontrer les équipes pour mieux 
connaitre leurs champs de recherche afin de savoir comment mieux répondre aux demandes 
des doctorant·es et valoriser au mieux les compétences et recherches de chaque UR au 
niveau de l’ED. Il s’agit aussi de pouvoir mettre des visages sur des noms ! 
Par ailleurs ce serait l’occasion pour la direction de rappeler les règles du doctorat 
concernant les CSI, les durées de thèse, les conditions d’encadrement, etc. 
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Envoyer un mail à la direction pour proposer une date (de JE, d’Ag, à votre appréciation). 
Si possible dans les 6 mois à venir, avant la visite de l’HCERES. 
 
*Proposition de la direction de publication des JE des doctorant·es d’ALLPH@, financée 
par l’ED. Réfléchir à la question et étudier les possibilités de publication.  
 
*Cérémonie de diplôme à rediscuter lors du prochain conseil car à ce jour cela ne fait pas 
l’unanimité. 
Il est demandé aux doctorant·es de sonder la communauté pour savoir si cela intéresse ou 
pas. Les avis restent partagés. 

 

La séance prend fin à 17 heures. 






